Marialy Pacheco Trio & Joo Kraus bringen kubanische Rhythmen ins Backnanger Bürgerhaus – Fulminantes Finale der Jazzreihe

schen Klängen, selbst komponierten Stücken und Traditionals aus Kuba. immer, wenn's Jazz gibt: Marialy Pache-co und ihre Co-Musiker sowie Trompe-ter Joo Kraus überzeugen mit karibi-Backnanger Bürgerhaus in dieser Saison und der Laden brummt, wie inzwischen

VON RENATE SCHWEIZER

BACKNANG. Die Grundstimmung im Saal liefert das Marialy Pacheco Trio die passende Musik. Zu dritt betreten sie die kommen erst später dazu. Ein kurzes und Schnack geht's los, energiegeladen, Varalund Schnack geht's los, energiegeladen, Warmlaufen. Zack, wir sind da, die Party Lateinamerika, Juan Camillo Villa, (Bass) Kolumbien, Marialy Pacheco aus Kuba, Welt schon gesehen und zahlreiche Preise überwiegend in Deutschland – man das Publikum an zu wippen und zu zuseliges Grinsen bald nicht mehr untertrifft Backnang, Vollblutmusiker treffen nau ins Herz, genau hier, genau jetzt.

für das Kuba des 19. Jahrhunderts "Zu sexy" war diese Art von Musik

Sie spielen überwiegend von Pacheco selbst Komponiertes, aber auch kubanische Traditionals, von ihr arrangiert. Wie sie sich verständigen... – nun ja, man mal überraschen sie sich selbst und gegenseitig. Wenn Bass und Percussion zu entzückt zurück, spielt, als wär es nichts, hafter Präzision auf dem Flügel als verlässliche Hintergrundfolie, vor der die spielt stoisch, wie es sich für einen Bass sisten gehört und manchmal scheinbar in tiefes Nachdenken versunken, Villalón



mit unbewegter Miene, während Hände und Füße all die Schlagwerke bearbeiten – und wie sie die bearbeiten! – man weiß rein, vergisst zu denken.

"Aaaaih" kommt ein kehliger Ruf vom Piano, Zwischenapplaus (auch das Publiübernimmt wieder die Pianistin das Ruder, hochkonzentriert, die Augenbrauen in Bewegung als spräche sie einen rasentin Bewegung als spräche sie einen rasentin diber die Tasten zu fliegen scheienen, unhörbaren Text mit, während ihre nen, manchmal wie überrascht von der lend, wenn sich das alles auflöst, auf den Punkt kommt und gut wird.

ba verboten war. "Zu sexy", merkt Pacheco an und dann lacht sie ihr glockenhelles Lachen. Eindeutig: Sie hat Spaß.

In der je 2. Hälfte des Programms vor
und nach der Pause kommt Joo Kraus
mit seiner Trompete dazu. Rein optisch
hat der Ulmer Jazztrompeter nun gar
eher an den jungen Heinz Rühmann.
unhörbar seine Einstiege, wie beiläufig
len, seine Trompete kann flirren wie die
Hitze über einer staubigen Tankstelle in
Nieselregen im Frühling, dramatisch kraein Schwarm von 18 Millionen Moskitos

Foto: A. Becher

ein kleines Mädchen, das am Straßenrand Hopsen spielt.

Zwischendurch lässt Kraus Trompete
rompete sein, greift zum Mikro und
dann, ja, was macht er da? Er singt nicht,
summt nicht, es ist wie ein schnelles Hecheln, ein klingendes Kurzatmen – was
immer es ist, es ist Musik, Karibik hin,
wahrhaft würdiger Abschluss der Jazzreihe im Bürgerhaus. Glückselig
und Schritt kubanisch beschwingt und
das einzige Problem, das bleibt, ist, dass
beginn nach den Sommerferien, wenn es
wieder heißt: Jazz im Backnanger Bür-